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C’est à Neuchâtel même, 
au Palais DuPeyrou plus pré-
cisément, que les membres et 
invités de la FREPP, ainsi que 
tous les diplômés de la forma-
tion professionnelle supérieure 
ont été conviés à l’assemblée 
des délégués de la Fédération 
suisse romande des entreprises 
de plâtrerie-peinture.
La journée fut une réussite en 
tout point et ce malgré la cani-
cule et une météo quelque peu 
orageuse. Le comité, par son pré-
sident Baptiste  Monnard et son 
directeur Marcel Delasoie, a pré-

senté ses activités durant l’année, 
ses projets à venir et a également 
pu répondre aux différentes in-
terrogations des membres.
La fin de l’assemblée a permis 
aux convives de partager un 
apéritif dans la cour extérieure 
avant de passer à table dans 
les différents salons du Palais 
DuPeyrou.

Formation
La remise des différents di-
plômes de formation fut un suc-
cès avec pas moins de 19  cer-
tificats de chef de chantier 
peintre, 2 certificats de chef de 
chantier plâtrier constructeur 
à sec et 12 diplômes de maître 
peintre que vous retrouverez 
en pages  42 et 43 (les contre-
maîtres peintres recevront leur 
brevet lors de la prochaine as-
semblée, leur examen ayant 
eu lieu après l’assemblée du 
25 août).

Mais tous ces diplômes, brevets 
et autres certificats n’auraient 
jamais pu être remis sans le tra-
vail des commissions d’examen et 
de leur président. C’est pourquoi 
la FREPP a proposé de nommer 
Denis  Quaglia membre d’hon-
neur pour son dévouement du-
rant plus de 18 ans au service de la 
formation professionnelle supé-
rieure de peintre. Denis Quaglia a 
décidé de prendre un repos bien 
mérité et de transmettre le flam-
beau à Flavio Di Marco, après 
avoir délivré 159  certificats de 
chef de chantier, 80 brevets fédé-
raux de contremaître et 44  maî-
trises fédérales de peintre.
L’assemblée des délégués de la 
FREPP est aussi le moment où 
l’on félicite les meilleurs CFC de 
l’année en peinture et en plâtrerie. 
Josué Esteban Rodrigues Castillo 
a réussi son CFC de peintre avec 
une note de 5,0 alors que Fabio 
Hintzy a obtenu son CFC de plâ-
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Le 25 août 2023, dans le canton de Neuchâtel, 
selon le tournus établi, Baptiste Monnard a 
présidé sa première assemblée des délégués 
de la FREPP avec un ordre du jour copieux, 
de nombreux points à traiter et les multiples 
activités de la fédération à présenter.
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trier constructeur à sec avec une 
moyenne générale de 5,1. Un ca-
deau ainsi qu’un bon à faire valoir 
dans la formation professionnelle 
supérieure leur ont été remis par 
le président. Retrouvez la liste 
de tous les CFC et AFP  2023 en 
pages 45 à 47.

Interview avec 
Baptiste Monnard, 

président de la FREPP

Un mot sur votre première 
année de présidence ?
J’ai beaucoup de plaisir à tra-
vailler avec mon comité à faire 
avancer la cause des entrepre-
neurs romands de la plâtre-
rie-peinture. Tant en ce qui 
concerne la convention col-
lective de travail, la formation 
professionnelle de base et su-
périeure, que les autres nom-
breuses et appréciées presta-
tions de la FREPP.
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Le sentiment de contribuer au 
règlement des préoccupations 
des entreprises en leur appor-
tant des solutions adaptées et 
concrètes est très gratifiant 
et constitue ma motivation et 
celle de tout mon comité.

La carte SIAC de 
contrôle de conformité 
des collaborateurs des 
entreprises de toute la 
Suisse est enfin disponible. 
Qu’en pensez-vous ?
Ces cartes permettront de 
contrôler dans tous les cantons 
romands et dans la Suisse en-
tière aussi bien les entreprises 
locales que hors canton. Toutes 
les entreprises auront enfin des 
conditions de concurrence équi-
tables et contrôlables. Après un 
délai de mise en route, les entre-
prises dont les collaborateurs ne 
disposeront pas de telles cartes 
seront contrôlées et amendées 

en cas d’infraction. Plus 
tôt, tous les acteurs de la 
construction seront en pos-
session de ces cartes, plus 
tôt le travail au noir, souter-
rain et illicite, sera éradiqué 
au bénéfice des entreprises 
respectueuses des conditions de 
travail de leur branche.
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Baptiste Monnard

Denis Quaglia (à droite) reçoit des mains du président de la FREPP, 
Baptiste Monnard, son diplôme de membre d'honneur.
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Le maître d’ouvrage dispose 
ainsi d’une indication fiable 
concernant les personnes qui 
travaillent pour une entreprise, 
et les organes de contrôle pour-
ront, à l’avenir, effectuer des 
contrôles beaucoup plus effi-
caces sur le chantier. De plus, 
il est possible d’enregistrer un 
contact d’urgence qui peut 
être activé en cas d’accident, 
par exemple. Ces données 
ne peuvent être déposées et 
consultées que par l’entre-
prise concernée.

2023, c’était également le 
retour d’appli-tech ?
La FREPP y était pour accueil-
lir tous les acteurs romands 

de la plâtrerie-peinture. Chefs 
d’entreprises évidemment, 
mais aussi collaborateurs et ap-
prentis. Plusieurs entreprises 
ont en effet saisi l’occasion 
de joindre l’utile à l’agréable 
en faisant le déplacement de 
Lucerne avec tous leurs colla-
borateurs. Certains cantons 
ont organisé le déplacement de 
tous les apprentis, ce qui a per-
mis à ces derniers de découvrir 
l’ensemble des équipements, 
machines, outils et produits 
à disposition pour réaliser les 
travaux, contribuant ainsi à 
parfaire leurs connaissances du 
métier.
Quelques fournisseurs ont 
renoncé à une participation 

à cette édition d’appli-tech. 
C’est à notre sens une erreur. 
La FREPP, avec le comité d’or-
ganisation de la foire, tentera 
de connaître les raisons de ces 
quelques désistements, et fera 
en sorte que la prochaine édi-
tion de 2026 puisse à nouveau 
compter sur l’ensemble des 
fournisseurs actifs sur le marché 
suisse de la plâtrerie-peinture.

Interview avec 
Marcel Delasoie, 

directeur de la FREPP

Parlez-nous de l’industrie 
de la construction…
La hausse des taux d’intérêt 
des prix de la construction au 
cours des douze derniers mois 
a entraîné une baisse des com-
mandes. À court terme cepen-
dant, l’analyse des affaires dans 
le secteur de la construction est 
toujours majoritairement po-
sitive. Il n’en reste pas moins 
qu’à moyen terme, la situation 
défavorable en matière de taux 
d’intérêt aura un impact négatif 
sur les entrées de commandes 
et l’activité de construction. 
La révision à la baisse de l’am-
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Marcel delasoie

Baptiste Monnard avec Josué Esteban 
Rodrigues Castillo et Fabio Hintzy, 
meilleurs CFC romands

Les chefs de chantier peintres, félicités par Flavio Di Marco, président de la commission d'examen 
pour la formation professionnelle supérieure de peintre.



pleur de certains projets, voire 
le report complet de certains 
autres, en sont les premiers 
signaux.

Mais encore ?
L’heure est essentielle-
ment à l’optimisme en ce 
qui concerne la situation 
commerciale des trois sous-
branches de la construction, 
notamment celles du bâtiment 
et du second œuvre. Le nombre 
de logements construits reste 
cependant nettement en retrait 
des besoins et les choses ne de-
vraient pas changer avant 2025 
au plus tôt, en fonction du ni-
veau des taux d’intérêt.
Les entreprises des trois sous-
branches prévoient pour la plu-
part une augmentation de l’em-
ploi, sachant que la confiance 
affichée dans le bâtiment et le 
génie civil diminuera par rap-
port au début de l’année.
Les conditions-cadres aux 
investissements créées par 
l’adoption de la loi sur le climat 
devraient inciter à la confiance 
dans le secteur du second œuvre 
ainsi que dans les constructions 
neuves de remplacement.

Que fait la FREPP pour la 
promotion des professions ?
Elle pratique de différentes ma-
nières. Il y a le FREPP Info avec, 
entre autres, la possibilité de 
réaliser des reportages sur des 
objets que les membres sou-
haiteraient mettre en valeur. 
Les reportages spécifiques des 
chantiers font désormais l’objet 
de tirés à part remis gratuite-
ment à 20  exemplaires à l’en-
treprise concernée.
Des petits films ainsi que des 
capsules pour les réseaux so-
ciaux ont été réalisés afin d’at-
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tirer les jeunes dans nos profes-
sions. Il est essentiel de mettre 
en avant la passion, le plaisir et 
la satisfaction de tous ces jeunes 
qui se sont épanouis dans 
nos professions attractives. 
D’ailleurs, depuis une année, la 
FREPP est active sur les réseaux 
sociaux comme Facebook, 
Instagram et TikTok. Ces vec-
teurs d’informations sont très 
appréciés par les jeunes.
Il suffit de parcourir le maga-
zine ainsi que notre site inter-
net pour prendre connaissance 
de toutes les activités de la 
FREPP.

Xavier Saillen
FREPP
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Marcel delasoie

Marcel Delasoie, directeur de la 
FREPP

Besmir Mazreku, seul chef de 
chantier plâtrier présent.

Les nouveaux maîtres peintres


